

*Norma Riquelme*  
CONICET/Junta Pcial de Historia, Córdoba

### **Manuel Belgrano Ideología y acción (1812- 1813)**

El tema de forjar una nación donde no existe y una noción de patria cuando ésta se reduce al ámbito de la “tierra de los padres” en sentido casi literal, es sin duda uno de los grandes problemas que ocupó a Manuel Belgrano y a otros hombres de su tiempo. A diferencia de muchos de los dirigentes políticos porteños, su improvisada carrera militar lo ha llevado por todo el ámbito del antiguo virreinato lo que le da una visión más amplia y clara de la realidad. Por otra parte, su sensibilidad le permite conocer los temores, las dudas y el desencanto de la mayoría de una sociedad que creyó, ingenuamente, conseguir lo proclamado en poco tiempo y con poco esfuerzo. Pero la noción de patria es necesario construirla y, por añadidura, en una sociedad en gran medida desencantada del proceso revolucionario y los tiempos exigen acción más que teoría, por eso en los años que ocupan esta ponencia el tema no está presente.